

Eucaristía de clausura para los Directores de las Hijas de la Caridad

G. Gregory Gay, C.M.

Queridos hermanos en Cristo y en S. Vicente:

Me siento muy agradecido de poder celebrar con ustedes esta última Eucaristía, al terminar este tiempo de oración, reflexión, escucha y aprendizaje sobre su ministerio como Directores de las Hijas de la Caridad. Han sido dos semanas completas de una valiosa información impartida y de un intercambio excelente de ideas. Ambas cosas han tenido lugar formal e informalmente. Formalmente, hemos tenido la gran suerte de contar con charlas muy bien preparadas y llenas de nuevas ideas, por parte de nuestros cohermanos y de las Hijas de la Caridad. Informalmente, todos hemos salido ganando, por la riqueza de poder compartir experiencias e intuiciones.

Como la palabra Eucaristía significa “acción de gracias”, aprovecho para agradecer a Sor Evelyne Franc, Hija de la Caridad, su ayuda y estímulo, así como las facilidades que nos han ofrecido aquí en la calle del Bac. También agradezco al P. Griffin, Director General, su extraordinario trabajo en la programación y organización de este encuentro. Mi agradecimiento asimismo a todos los ponentes por el tiempo y el esfuerzo que nos han dedicado. Y tengo también que dar gracias a tantas personas que han hecho posible que nos reuniéramos aquí con su trabajo “escondido”, especialmente las hermanas y el personal de la calle del Bac, por su extraordinario servicio, que ha contribuido inductiblemente al éxito de este encuentro.

Las lecturas de hoy nos explican lo que es vivir nuestro carisma vicenciano: amar incondicionalmente a los pobres de Dios y servir como Jesucristo sirvió. Si leemos la primera lectura del Eclesiástico fuera de este marco de referencia, pensaríamos que esas palabras vienen de nuestros Fundadores: *“Inclina al pobre tus oídos, responde a su saludo de paz con dulzura. Arranca al oprimido de manos del opresor”*. El tesoro espiritual y el sabio sentido común de Vicente y Luisa en su atención a los pobres, se reflejan en la lectura del AT del Eclesiástico: *“Inclina al pobre tus oídos, responde a su saludo de paz con dulzura”*.

El Eclesiástico nos muestra que desde el principio, el lote de Dios fueron los pobres, los “anawin”, que carecían de poder y estaban nece-

sitados de misericordia. Esta idea era el centro de la visión de S. Vicente cuando dijo a las primeras Hijas de la Caridad: *“Tenéis una vocación que os obliga a asistir indiferente-mente a toda clase de personas, hombres, mujeres, niños y en general a todos los pobres que os necesiten”* (SV IX-2, 92. CONFERENCIA DEL 6 DE ENERO DE 1658). San Vicente y Sta. Luisa conocieron el secreto de la santidad, concretamente el que Dios está presente en los pobres y marginados. Omitir el pensar o atender a los pobres, no solo violaba su dignidad humana, sino que era una ofensa contra Dios, su creador.

En el evangelio, el lavatorio de los pies que Jesús hace a sus discípulos es la lección por excelencia de lo que significa ser seguidor suyo y portador del carisma vicenciano. Era algo de suma importancia para la espiritualidad de nuestros fundadores y tiene que ser siempre la inspiración y el punto de partida para nuestro ministerio. Resulta interesante ver como Pedro rechaza de inmediato el hecho de ser lavado los pies por Jesús, ya que lo ve como algo humillante y degradante. La actitud de Pedro representa los sentimientos de los discípulos y simboliza la condición humana. Aquello que nos exige humillarnos nos es desagradable. Pero Jesús permanece firme: *“Si no te lavo, no tienes parte conmigo”*. Y luego explica el por qué: *“Porque os he dado ejemplo, para que también vosotros hagáis como yo he hecho con vosotros”*.

Como directores de las Hijas de la Caridad ustedes tienen que encarnar la vida de Jesús y Vicente con sus palabras y acciones. El servicio que realizan fue ideado por Vicente y Luisa y está concretizado en las Constituciones de las Hijas de la Caridad. Ustedes deben “promover el espíritu vicenciano en la provincia y estar atentos a la formación de las hermanas; participar en el Consejo y en la Asamblea, visitar las comunidades locales y estar a disposición de las hermanas” (C 75b). Todo ello requiere tiempo, energía y disponibilidad para ir forjando la actitud de servicio propia del discípulo.

A lo largo de estas semanas, han aprendido más cosas de nuestros fundadores, han profundizado en la identidad de la Compañía, reflexionado sobre cuestiones canónicas y han participado en fóruns abiertos sobre distintos temas de actual relevancia. Todo ello ha estado englobado en nuestro tema general: *“Animando, acompañando y formando a las Hijas de la Caridad”*. Como saben, este tema está inspirado en las funciones que las Constituciones (C 75a) les atribuyen como directores. Entonces la pregunta sería: ¿qué se llevan a casa consigo después de este encuentro que les pueda ayudar en su ministerio de director?

Si recuerdan, en nuestra Eucaristía de apertura, les pedí reflexionaran sobre las tres palabras que empiezan por “r”: reflexionar, reaccionar, reintegrar, y que hicieran un propósito en cada uno de éstos temas: animación, acompañamiento y formación, de cara a mejorar la vida

de las Hijas de la Caridad, a quienes ustedes sirven. Ahora les pido que se centren en la tercera “R”: reintegrar. Para ayudarles permítanme ofrecerles un dicho atribuido a S. Vicente, de la obra: “Vicente en el cielo”, escrita por un cohermano de mi provincia. En la obra, Vicente les dice a sus primeros seguidores que “cuando uno es llamado a servir siempre tiene que hacer lo que resulta práctico y posible”.

He aquí mi reto para cada uno de ustedes hoy: hagan algo que sea práctico y posible en cada una de las áreas, en orden a mejorar la calidad de la vida apostólica y comunitaria de las Hijas de la Caridad encomendadas a su cuidado. Sean animadores de la unidad y del buen humor; acompañen y sostengan a las hermanas en todas las etapas de su camino; ayuden a las Hijas de la Caridad que tienen encomendadas, incluso a las que tienen el servicio de la autoridad, a que se forjen a imagen y semejanza de Jesús, de Vicente y de Luisa, en su apostolado y en su vida comunitaria.

Que esta Eucaristía nos una a Jesús, a nuestros cohermanos y Hermanas – tanto vivos como difuntos –, que nos animaron y animan con su ejemplo; que nos acompañan con su presencia y quienes, con sus vidas tan ejemplares, nos han formado para vivir el carisma que Vicente y Luisa nos legaron. “Os he dado ejemplo para que también vosotros hagáis como yo he hecho con vosotros” (Jn 13,15).

Lista de participantes

NOMBRE	DC PROVINCIA
1. ADO TELLECHEA, Gregorio	Canarias + Pamplona
2. AMINE, Weldeghebriel Andu	Mozambique
3. ASFAW, Feleke	Ethiopie
4. BELITA, Jimmy Aguilar	Philippines
5. BELLISARIO, Andrew	Los Altos Hills - U.S.A.
6. BONFIM, Manoel Soares da Silva	Fortaleza
7. BOUCHET, Yves	France Nord + Suisse Turquie
8. CAAMAÑO DOMÍNGUEZ, José Ignacio	Barcelona
9. CABALLERO, Amado	Japon
10. CASADO, Fernando	Madrid San Vicente
11. D'AMICO, Roberto	Naples
12. DUARTE ALONSO, Pedro Juan	Argentine + Paraguay
13. EDEM, Michael Imediedu	Nigéria
14. FERREIRA, Luciano da Costa	Portugal
15. GAJŠEK, Rok	Slovènie
16. GAMERO TORRES, Javier Walter	Pérou
17. GARAJ, Jozef	Slovaquie
18. GARCIA ORTIZ, Francisco Javier	Mexique
19. GOMES, Francisco Ermelindo	Belo Horizonte
20. GOMEZ, Néstor	Afrique Centrale
21. GONÇALVES, Carlos César	Recife
22. GONZALEZ LOPEZ, Antonio	Venezuela
23. GUTIERREZ AMARO, Miguel-Jesús	Madagascar
24. GUTIERREZ NAVA, Aarón	Amérique Centrale

NOMBRE	DC PROVINCIA
25. HARDJODIRONO, Franciscus	Indonésie
26. JAMIL, Semaan	Proche-Orient + Suisse Turquie
27. JERNEJ, Alexander	Graz-Europe Centrale
28. KELLY, Fergus	Grande Bretagne
29. KOTTIRY, Thomas	Inde du Nord
30. LOPEZ LOPEZ, Francisco Javier	San Sebastián
31. LÓPEZ MASIDE, José María	Sevilla
32. ŁUCYSZYN, Józef	Cracovie
33. MACIAS, L. Fernando	Chili
34. MAŁŻEŃSKI, Kazimierz Grzegorz	Varsovie
35. MANGULU MOBONDA, Jean-Pierre	Haïti
36. MARTÍN ESTEBAN, Teodoro	Granada
37. MAUVAIS, Christian	Afrique du Nord
38. McKENNA, Tom	Sainte Louise - U.S.A.
39. MOKOLO, Désiré	Congo
40. MOLINA SALMERON, Antonio	Madrid Sta. Luisa
41. NOONAN, Mark John	Irlande
42. PACHECO, Victor	Thaïlande
43. PACITTI, Vittorio	Région d'Albanie
44. PASSERINI, Giancarlo	Rome + Sienne
45. PAULINO, Alejandro	Santo Domingo
46. PHAN THAI, Joseph Hoa	Viet Nam
47. PRADO, Manuel	Porto Rico
48. PRAGER, John	Équateur
49. PUDUSSERY, Devasia	Inde du Sud
50. QUERUBÍN MARÍN, Ricardo Antonio	Cali
51. SANTIA, Michelangelo	Turin

NOMBRE	DC PROVINCIA
52. SILVA, Raimundo Nonato Cândido	Amazonie
53. ŚLIWIŃSKI, Paweł	Chelmno
54. SPISLA, Euzébio	Curitiba
55. STASIOWSKI, Marcin Marek	Cracovie
56. STERLING, Luis Alfonso	Bogota
57. TYPAMM, Emmanuel	Cameroun
58. VAN AERT, Jan	Province Chinoise
59. VASQUEZ DUQUE, Joel	Bolivie
60. VELASCO, Juan	Gijón
61. VENUTO, Paulo Eustáquio	Rio de Janeiro
62. WALKER, Gilberto	Cuba
63. WILLIAMS, Tim	Australie
64. WITZEL, Georg	Cologne - Pays Bas
65. ZEDDE, Italo	Sardaigne
66. GAY, G. Gregory	Superior General, Rome
67. GRIFFIN, Patrick J.	Director General, Paris